



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 15 de Julio de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Pifia con venezolano.

+Ciudadano capturado el martes en Matagalpa como sospechoso de ser el sacerdote tico Enrique Vásquez Vargas, resultó ser venezolano.

+Paradero de Vásquez Vargas sigue en el misterio, mientras Casa Alianza acusa a la Iglesia Católica de no colaborar para su captura.

+De víctima a victimaria.

+El crimen de la pequeña Luz Marita Baquedano, interna del centro Verbo, un albergue para niños desamparados en Bilwi, Puerto Cabezas, es una patética historia rodeada de violencia intrafamiliar.

+La acusada por este infanticidio, Mirla Ordóñez Cano, también llegó allí cuando era pequeña, luego de recibir maltrato de sus padres y de haber sido abandonada por éstos cuando tenía diez años.

+Más vínculos de narcoactividad en crimen de policías.

+Uno de los supuestos narcos detenidos el martes es Jeffrey Davis, hermano de Kevin, el policía que salió ileso el día de la masacre en Bluefields.

+Suprema reparte Apelaciones.

+Juez Juana Méndez fue nombrada magistrada.

+ La recomposición de los Tribunales de Apelaciones de varios departamentos del país, concluyó con la consolidación de funcionarios de tendencia sandinista en importantes magistraturas, cuyo nombramiento se realizó ayer en reunión de Corte Plena

El Nuevo Diario

+PLC deja preso a Alemán.

+Dra. Juana Méndez nombrada magistrada en Managua y la sustituye otro juez sandinista.

+Liberales de la Corte prefirieron asegurarse sus 8 magistraturas y no seguir insistiendo en la libertad o traslado de Alemán a "El Chile".

+Estrena juventud a los 25 años.

+Dos impactos emocionales a los 15 años, la condenaron a una terrible enfermedad.

+La piel escamaba, se le caía y ella se ocultaba, lloraba, quebraba espejos y pasaba sedada.

+Médicos tras médicos, hasta brujos, y ya casi acariciaba la idea de quitarse la vida.

+Un consejo y el milagro: la hidrofango-terapia y hoy disfruta de su esplendorosa juventud.

+Casa Alianza: Vásquez abusó de 20 menores.

+El venezolano Orlando Guerrero fue confundido con el sacerdote fugitivo.

+Casa Alianza sospecha que el pedófilo entró a Nicaragua, pero que salió por un punto ciego para esconderse en Honduras.

+Monseñor Solórzano receta cero tolerancia, pero Director dice que "ojalá esa opinión no estuviera dividida".



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 2 -

+Anden propone Policía Escolar.

+Coinciden con el ministro De Franco en la necesidad de una política nacional que enfrente la grave situación moral en los colegios.

+Dinero para drogas venía de Honduras.

+ Supuestamente son dos nicas y dos colombianos.

Editorial

La Prensa

Un cuadro estremecedor.

“El informe sobre la situación de violencia, consumo de drogas y abusos sexuales en las escuelas públicas de Primaria y Secundaria, contenido en una Investigación sobre Niñez y Juventud en Riesgo: Victimización y Violencia, que dio a conocer el martes de esta semana el Ministerio de Educación, Cultura y Deportes de Nicaragua (MECD), es realmente estremecedor. Ahora bien no sólo al MECD le corresponde enfrentar este problema sino a todo el Estado y a la sociedad en su conjunto. Sin embargo, el mismo día que se presentó la Investigación sobre Niñez y Juventud en Riesgo: Victimización y Violencia, que revela en cifras impresionantes el grave problema del tráfico y consumo de drogas en las escuelas públicas, los diputados de todas las bancadas aprobaron alegremente un indulto a narcotraficantes que operan en el ámbito popular y, por lo consiguiente, en el “mercado” de las escuelas. Los diputados deben unir sus esfuerzos con las demás instituciones del Estado y con toda la sociedad, para combatir la delincuencia y la corrupción en las escuelas. Esto es indispensable para proteger a la única y verdadera riqueza nacional, que es la niñez y la juventud nicaragüense. Hacer lo contrario es un delito contra la Patria y de lesa humanidad”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 3 -

La Prensa

Revolucionaria reforma del sistema de pensiones. (Ramiro Sacasa Gurdían)

“La reforma al sistema de pensiones va a generar una revolución social, al devolverle al trabajador el control financiero de la cotización de su cuenta individual de retiro. Por primera vez la agenda social tendrá un lugar prioritario sobre la agenda política, para construir un retiro en el que se conjuguen la justicia social, la libertad económica y la solidaridad. La cotización del trabajador estará directamente vinculada al desarrollo económico y la generación de empleos para el financiamiento de viviendas y proyectos de infraestructura e inversión que promuevan el desarrollo social.”.

La Ley 364: el remedio que no cura el Nemagón. (Rodrigo Gurdían)

“La Ley 364 ha incumplido con su principal objetivo, que es facilitar a los afectados por el Nemagón la administración rápida de justicia, ya que incluso ha ocasionado una contrademanda por parte de las empresas transnacionales en Estados Unidos, las cuales, de obtener un fallo favorable, lograrían que ninguna demanda sustentada en dicha Ley se haga efectiva en los tribunales de este país, lo que confirmaría que el “remedio”, es decir, la Ley 364, no curó la enfermedad”.

En Letra Pequeña. (Fabián Medina)

“RENTABILIDAD ¿Cómo va a existir un sistema eficiente de transporte público, si a los actuales empresarios (si se les puede llamar así) les resulta más rentable estudiar tácticas de chantaje, extorsión, tranques y similares, que prepararse en administración de empresas o relaciones públicas? ¿Para qué comprar buses nuevos y seguros si eso requiere gran inversión y da poca ganancia cuando con sólo amenazar con un paro se ganan 40 millones de córdobas en un día? ”.

El Nuevo Diario

Racionalidad y corrupción. (Israel Benavides)

“Una ilustración más fehaciente de la racionalidad basada en el egoísmo es la estrategia de toma de decisiones de don Enrique. Evidentemente un “verdadero Homo Economicus” inmerso hasta el cuello en una administración corrupta decidió callar, aun cuando esta situación causaría sufrimiento a muchas personas humildes ¿fue su decisión racional? Por supuesto que sí, desde la perspectiva de la racionalidad egoísta fue extremadamente racional, calló, se lucró y convivió de la manera más fraterna con su “enemigo”, porque su meta racional y egoísta era la presidencia. Por virtud divina este tipo de “caricaturas” no son el único que habita el planeta; hay mucha gente con sentido de justicia cuya filosofía no es el “yo primero”, sino “el ser humano primero”.

Montealegre: Huérfano político. (Eloísa Ibarra)

“Al perder el cargo, a Montealegre se le escapa la posibilidad de seguir haciendo malabares con su presencia constante desde el poder Ejecutivo con lo cual fortalece sus relaciones con la empresa privada y a la vez mantenerse dentro de uno de los dos partidos más fuertes y con posibilidades de remontarlo a la Presidencia, con todo y el desgaste político causado por el líder condenado. Por un momento, se le olvidó a Montealegre que los partidos políticos son organizaciones a las que se



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 4 -

ingresa por voluntad y se aceptan los principios y decisiones de la mayoría, independiente de cuáles sean, como en el caso del PLC, ser opositor del Presidente del mismo partido. El día que perdió el cargo, anunció que daría la lucha, pero eso no será posible desde la secretaría presidencial y sin contar con el respaldo de las bases del PLC, acostumbradas al populismo y al contacto personal con el líder. La democratización de un partido, como el PLC, no es posible desde un escritorio, requiere de la entrega total de un político y hasta del sacrificio de intereses particulares”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Estados Unidos rectifica informe. (Pág. 3 A)

+El Departamento de Estado de Estados Unidos rectificó su informe oficial, publicado en Internet, en el que advertían a los viajeros norteamericanos sobre presuntos problemas limítrofes con Costa Rica en aguas del Caribe y en el río San Juan, al cual ubicaba como “frontera” entre ambos países, informó ayer el canciller Norman Caldera.

+Transportistas sin control. (Pág.6 A)

+Director del Irtram se declara incapaz de regular al transporte colectivo.

+Juan José Úbeda asegura que pretenden inflar costos de operación para exigir incrementos tarifarios.

+Emergencia continúa en Prinzapolka. (Pág.8 B)

+Damnificados se quejan por poca asistencia del Gobierno y piden a los nicaragüenses que no se olviden de los costeos.

+Aguaceros han provocado destrozos en carreteras y puentes de la RAAN.

El Nuevo Diario

+Extraplus anuncia demanda contra Estesa. (Pág. 2 A)

+El periodista Manuel Espinoza, propietario del canal 37 de la banda UHF, dijo que demandará a los dueños de la empresa Estaciones Terrenas de Satélites S.A. (Estesa), por daños y perjuicios que le están ocasionando al eliminar su programación del servicio de televisión por cable.

+Pugna por primeros concejales en APRE. (Pág. 4 A)

+El Partido Conservador (PC) propondrá a la Alianza por la República que el ex precandidato a alcalde de Managua, Luciano "Chanito" García, encabece la lista de candidatos a concejales.

+Entre El Raízón y la Presidencia. (Especial. Págs. 8 B y 9 B)

+Sólo duerme entre 4 y 5 horas al día y se levanta a las 4 de la mañana.

+Es un experto en programación de computadoras, un oficio que aprendió a raíz de que le confiscaron en 1985.

+Uno de sus secretarios le prepara sus discursos, pero él le pone los refranes y el toque de finquero próspero.

+Fue una jornada que se saldó con una sopa de frijoles con huevos al anochecer.

+Es un gran coleccionista. Guarda todas las fe de bautismo de la Masaya previa al año 1800 y los periódicos de Walker.



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 5 -

+Bolaños es tan austero que en Estados Unidos prefiere comer en McDonalds. “Es que no es gustoso”, dice su secretario.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses

Invitado: Amilcar Navarro (Presidente de UNICAFE)

Tema: Situación de los productores cafetaleros

+Navarro aseguró que con lo que les debe el Gobierno, que asciende a unos 30 millones de dólares, ellos ya hubieran salido de la crisis en la que se encuentran con los bancos y el país estaría mucho mejor de lo que está. Además manifestó que la Ley de equidad fiscal establece la tasa de reintegro tributario del 1.5% de total de las exportaciones de café para los productores y por lo tanto, lo que ellos piden no es ningún capricho.

+Anunció que a partir de mañana (jueves) iniciarán una avalancha de recursos de amparo de parte de los cafetaleros ante todos los juicios que tiene la banca y los intermediarios financieros en contra de los cafetaleros.

+Hizo un llamado al Gobierno para que no jueguen con fuego, “porque cuando los cafetaleros arman un alboroto, eso se les puede salir de las manos y no respondemos por las consecuencias”.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Dr. José Rizo Castellón (Vicepresidente de la República)

Tema: Los 30 meses de gestión de la Vicepresidencia

+El Vicepresidente Rizo considera un excelente “augurio” el que liberales de diferentes partidos hayan concurrido el 11 de julio al Cementero San Pedro para homenajear a José Santos Zelaya, porque significa que hay muchas cosas en común “y en el momento decisivo, político, vamos a estar juntos porque sólo esta unión puede salvar al país”.

+Sobre la gestión del SINAPRED, Rizo argumentó que el SINAPRED no es equivalente al Cuerpo de Bomberos, sino que es un sistema paragua; es el que organiza a los Comités Municipales de Prevención y Atención de Desastres, para que puedan desencadenar su acción de socorro tan pronto se dé el desastre. Precisó que esta labor se ha hecho en 132 municipios.

+Sobre la gestión en la Vicepresidencia, Rizo expresó que no hay que visualizar la Vicepresidencia como una entidad absolutamente independiente de la Presidencia de la República. “En consecuencia, el aporte principal que por esencia le corresponde a la Vicepresidencia es apoyar la acción que dirige la Presidencia de la República”. Agregó que la Ley es clarísima y que la Constitución no le asigna mayores funciones al Vicepresidente... Mencionó algunos programas, que por delegación del Presidente, ejecuta la Vicepresidencia, como el Sistema Nacional de Prevención de Desastres (SINAPRED), el Consejo Nacional de Educación y el CONICIT, que está promoviendo el desarrollo de la agroplasticultura.



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 6 -

+Rizo expresó que él quisiera pasar a la historia como un Vicepresidente eficiente, “y en ese sentido, en lo que se me ha encargado, he sido eficiente. Lo único que me corresponde es hacer lo que me encargan, porque no existen funciones que establezca la Constitución, ni la ley, pero en comparación con cualquier funcionario de Estado, quizá soy el que recorre más el país, porque me identifico y he buscado cómo acercar a la autoridad a la población”.

+En cuanto a la relación con el Presidente Enrique Bolaños, Rizo comentó que mantienen una relación cordial y respetuosa. “No digo que yo esté contento en algunas cosas, y es evidente. Podemos pensar diferente, pero eso no significa que nuestras discrepancias no estén dentro del marco del mutuo respeto”, puntualizó.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Lic. José Luis Medal (Economista)

Tema: Economía nacional

+Medal considera que la economía nacional no ha crecido lo suficiente para considerarse exitosa, pero cree que se mantiene en relativa estabilidad. Señaló que Nicaragua sobrevive gracias a la cooperación internacional y a las remesas familiares.

+Medal se refirió al Plan Nacional de Desarrollo y dijo que aunque tiene aspectos positivos, técnicamente es muy discutible, porque no se han concretizado en un presupuesto trianual los recursos para ejecutar elementos de ese plan. “No ha pasado de ser una propuesta. No ha sido discutido, aunque ha sido consultado en algunos foros, pero los partidos políticos no lo van a apoyar porque simplemente no les interesa hacerlo”, expresó el economista.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Juventud al rojo vivo**

Director: Cristian López / Douglas Sandoval

Invitada: María Eugenia Sequeira (Candidata a la Alcaldía de León por el PLC)

Tema: Desarrollo de campaña electoral / Programa de Trabajo

+Sequeira destacó que en su programa de gobierno municipal contempla la reubicación y generación de empleo a los recolectores de basura. También tiene contemplado un proyecto orientado a la juventud universitaria.

+Según Sequeira, pronto, el Presidente Bolaños estará encabezando la lista de los presidentes más corruptos y tendrá que rendirle cuentas a la ciudadanía por abusar de millones (¿?) del Estado nicaragüense.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La verdad aunque duela**

Directora: Nubia Duarte

Invitados: Los Mocuanes



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 7 -

Tema: Promoción del disco "Remolino" / Críticas al Gobierno

+Duarte comentó que ahora que Alejandro Fiallos va a renunciar a su cargo de Director de INIFOM, para lanzarse como candidato a alcalde de Managua por el APRE, es el momento para que enfrente el juicio interpuesto por María Fernanda Flores.

+Aseveró que el Presidente Bolaños, doña Lila y sus hijos han cometido abusos contra el erario público.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitado: Leonel Téllez (ex candidato a alcalde de Managua por el APRE)

Tema: Por qué Téllez cedió candidatura

+Téllez explicó que cedió la candidatura a la Alcaldía de Managua, después que asesores internacionales y la coalición analizaron y acordaron qué es lo que se necesitaba para lograr el éxito de la Alianza.

+Según Téllez él fue seleccionado para apoyar el trabajo de consolidación de los candidatos en los diferentes municipios, pero también con el objetivo de prepararse para candidato a la Presidencia, Vicepresidencia o diputado.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+El representante del FMI en Nicaragua, Luis Breur, dijo que nuestro país está siguiendo un rumbo admirable. "En dos años este país ha dado la vuelta a la situación económica. Hace dos años los que trabajamos en estos temas, tanto en los organismos internacionales como los funcionarios de gobierno y los líderes, estábamos muy preocupados por la situación económica. Hoy vemos una economía que se está recuperando... Hay noticias buenas, modestas, pero buenas, en todos los temas económicos", expresó Breur. **(TV. Noticias, Canal 2 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El Consejo Supremo Electoral invitó oficialmente a la ONU, OEA y Unión Europea a observar las elecciones municipales de noviembre próximo. Los organismos de observación electoral tendrán que mostrar al Poder Electoral y al Ejecutivo sus Estados Financieros para conocer cuánto van a invertir en las fiscalización de los comicios. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Presidente Enrique Bolaños visitó el norte del país. El mandatario constató las obras de progreso en Somoto, como adoquinado y el Centro de Salud. También entregó útiles deportivos para los jóvenes. **(Noticias 12, Canal 12)**

+MIFAMILIA no ha conseguido un camión para transportar ropa recolectada por "Manos que Ayudan" para los damnificados del cerro Musún. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Presidente de la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, expresó que el rechazo al veto presidencial al indulto de 23 prisioneras, es un acto de justicia social. Según Noguera esto no significa que la Asamblea Nacional esté apoyando los delitos relacionados con la droga. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Productores cafetaleros advirtieron al Gobierno que tomarán medidas ante el incumplimiento de los acuerdos a los que han llegado en los 30 meses de Gobierno del Presidente Bolaños. **(Noticias 12, Canal 12)**



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 8 -

- +El Secretario General de ANDEN, José Antonio Zepeda, instó a las autoridades del MECD a investigar a fondo los casos reportados sobre abusos sexuales de maestros a estudiantes, según una investigación sobre niñez y juventud en riesgo. **(Noticias 12, Canal 12)**
- +El juez David Rojas Rodríguez, quien sustituyó a la jueza Juana Méndez en el Juzgado 1ro. Distrito del Crimen, es el mismo juez que presidió el Jurado de Conciencia que dejó en libertad a Byron Jerez en el caso de ENITEL. Además, Rojas es militante activo del FSLN. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**
- +Trabajadores del Ingenio San Antonio están demandando, frente al edificio del INSS, que les entreguen su pensión correspondiente a lo que establece la Ley 456, que reconoce la insuficiencia renal crónica como una enfermedad profesional. **(100% Noticias, Canal 63)**
- +Leonel Téller, directivo del APRE, aseguró que respaldará al fórmula Fiallos-Córdova. Dijo que declinó su candidatura a alcalde de Managua con un alto sentido de madurez política y por la buena andanza de la coalición del APRE. Negó que su declinación se deba al ofrecimiento de una diputación y dijo que si fuera así, él se la ganaría en terreno y no porque se la regalen. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10, Canal 10)**
- +Los candidatos a concejales del APRE ratificaron sus candidaturas y aseguraron que no van a permitir que los precandidatos a alcalde, que no fueron electos en sus votaciones internas, corran como concejales en las próximas elecciones municipales, porque entonces violarían los estatutos internos de la Alianza. **(Noticias 12, Canal 12)**
- +El Vicepresidente José Rizo dijo que la candidatura de Alejandro Fiallos significa secarse las lágrimas con una derrota, pues Fiallos ya fungió como candidato a vicealcalde en el 2000. **(Noticias 12, Canal 12)**
- +El FSLN inscribió ante el CSE sus candidatos de Masaya, Granada, Carazo y Rivas completando el 94% de los municipios inscritos. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10)**

PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Dr. José Rizo Castellón Vicepresidente de la República	Los 30 meses de gestión de la Vicepresidencia	Entrevista CDNN Con Plinio Suárez	CDNN